

Halleische Zeitung

Interimsgeld... für die fünfgehaltene Stelle...

Monnents-Brot pro Quartal 3 Mark... Die Halleische Zeitung...

vorn. im G. Schweifsche'schen Verlage. (Halleischer Courrier.)

Nummer 239.

Halle, Donnerstag, 11. October 1888.

180. Jahrgang.

Halle, 10. October.

Wahrer und falscher Liberalismus und Konservatismus.

Der Unterschied zwischen liberal und konsevativ ist nach der Saalezeitung, wie wir sahen, der Kampf zwischen der Freiheit des Individualismus...

Dieser Grund der sittlichen Selbstbestimmung ist nun — ganz allgemein — auf der Seite des Konservatismus das Christentum...

Sich selbst bestimmen muß jedermann; die Freiheit des Willens können wir in dieser oder jener Form nicht entbehren...

Man erkennt sofort, daß nach diesem allein auftretenden Maßstabe der Mensch mit konsevativer oder auf dem historisch gegebenen Ideal des Sittlichen fußt...

Ueberhaupt treten in der konsevativen und liberalen Weltanschauung im allgemeinen und theoretischen Sinne...

oder in anderen Worten: auf der einen Seite überwiegt die Anschauung der natürlichen und sittlichen Notwendigkeit...

Leider ist dieses Ideal nun, als ein mit jeder Selbstbestimmung neu gegebenes, etwas sehr Ungewisses und Schwankendes; daher ja auch nach dieser Richtung unendlich verschiedenartige Ideale und Systeme aufgebaut werden...

ausgreifenden Fortschritt, der Konservatismus der langsamem, aber konstanten Entwicklung...

Um der Bestärkung ihrer selbst zu entgegenge und entgegenzuarbeiten, ist es unbedingt nötig, daß sie einander in richtigem Verhältniß beeinflussen...

Und, um auf den Anfang zurückzugreifen, so müssen sich Entwicklung und Fortschritt, das objektive und subjektive, das konsevativ und liberale Prinzip...

Glückes genug.

Drei Kindererben.

(Schluß.)

Fünf Jahre sind vergangen. Die Kindheit, die Würdigkeit, wo man im Walde sich findet...

Seit langer Zeit arbeitet Fritz in diesem Comptoir. Denn die Welt ist nicht so unankar, wie er geglaubt hatte...

Wenn ich nun nicht so große Stücke darauf hielte, die Wahrheit und nichts als die launtere Wahrheit zu erzählen...

Zwei dünne Streiche machte aus einem. Nur ein Wesen gab es, dem gegenüber er seinen ganzen Uebermuth verlor...

Aber da herausfallen hätte er sie nicht lassen müssen! Dann hätte Herr Wiening sie nicht vom Boden aufheben können...

Wenn Herr Wiening ebenso heldenmäßig und begeistert gesprochen hätte, so hätten sich die traurigsten Begebenheiten ereignen können...

lieben seiner Geliebten nicht fähren, sie wisse nichts von seiner Leidenschaft, er wolle in die weite Welt gehen...

„Du bist ein Kind“, sagte Herr Wiening endlich und schob seine Feder zurück.

„Glückes genug!“ wiederholte er bitter. „Und ich... Ich wollte Ihnen nämlich... Lebten Sie wohl...“







